

EL ECO DE CEUTA.

PERIODICO DE INTERESES LOCALES Y MATERIALES

CONDICIONES DE LA PUBLICACION

Saldrá á luz todos los Jueves.

ANUNCIOS: Línea 10 cént. A los suscritores mitad de precio:

DIRECCION Y ADMINISTRACION.

Calle del General Moreno, núm. 16.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Ceuta. . . . un mes. . . . 0'75 de peseta.
En la Península . un trimestre . 3'00 — pesetas.

Año III

Jueves 10 de Setiembre de 1885.

Núm 125.

¡PATRIA!

A este grito noble, lanzado por fortuna en medio de todas nuestras desgracias, responde ahora el pueblo español protestando unánime y calurosamente, como el sabe hacerlo, de los ultrajes inferidos á su bandera por la codicia y la perfidia del extranjero.

Ante ese grito sagrado para todos los españoles, las clases se confunden, las diferencias de escuela se borran, los antagonismos desaparecen, la grandeza del enemigo nos irrita y hasta las propias miserias nos alientan.

Hoy como siempre—podemos decirlo con orgullo—de todos los lados de la Península, de los más apartados rincones del mundo, de donde quiera que haya un español ó, lo que es lo mismo un corazón dispuesto á despedazarse latiendo por su patria, brotan acentos de indignación contra la audacia de los invasores y ofertas de sacrificios en defensa de la integridad nacional.

Bien sabemos todos que España tiene acreditado su heroísmo defendiendo y recuperando gloriosamente el suelo patrio durante siglos de sangrienta lucha contra diversos y poderosos pueblos, que quisieron sentar su planta en la Península; acaso estén convencidas las naciones todas de que España es bocado indigesto para los conquistadores y tal vez por eso estemos á salvo de las irrupciones bárbaras de otras épocas. Pero no es menos cierto que la política ha causado efectos desastrosos en nuestro país en todo lo que va de siglo y que tras ese mal, que va pareciendo incurable, llueven desgracias y calamidades que merman considerablemente nuestras fuerzas, ya muy cansadas aun cuando no rendidas; es así mismo un hecho que la fortuna nos tiene hace tiempo vueltas las espaldas, y es probable, por lo tanto, que las pocas y diseminadas colonias que nos quedan, los pedazos de nuestro territorio que por su poca población, su alejamiento y nuestra pobreza tienen que carecer de medios de defensa contra un enemigo fuerte, sean los puntos de mira elegidos por el extranjero para saborear su audacia á costa de nuestro infortunio y para llevar á cabo planes, que habian de resultar imposibles respecto de la Península.

El atentado de Yap es una prueba evidente de que tales temores son justos.

El tiempo perdido en discusiones estériles, el dinero malgastado por detes-

tables administraciones, las fuerzas consumidas en fratricidas luchas se nos presentan ahora como un recurso poderoso, cuyo buen empleo podia habernos librado de ese ataque, ó cuando menos, darnos mayores bríos para la defensa; mas es fuerza que tan penosas reflexiones no influyan para nada en nuestro ánimo en este solemne momento histórico, y lógico y muy digno nos parece tambien, que unidos todos los españoles contra la soberbia de Bismarck, con cordura pero con energia, sin temeridad pero sin miedo alguno, opongan á la tenaz osalía del imperio germánico la resistencia que exijan la dignidad y los intereses del heroico pueblo ibero.

Pues bien; de todos los pensamientos nacidos al calor de las discusiones del día, ninguno nos parece tan elevado y patriótico, tan oportuno y realizable como el arranque entusiasta de costear buques de guerra destinados al servicio nacional.

El ejército se propone que lleve su nombre un barco de combate costeado por suscripción entre las diferentes clases del mismo; la prensa no desiste de su empeño de que tenga nuestra armada un vivo recuerdo suyo; algunas provincias y algunos capitalistas han hecho análogas ofertas; y no ha faltado un periódico que, con gran sentido práctico, aunque con poca fortuna hasta ahora, haya propuesto la construcción del *buque del azar* con nueve y medio millones descontados á los premios de la lotería de Noche-buena.

Este entusiasta movimiento en pró de la reorganización de nuestra escuadra, no hay que dudarle, tiene mucha importancia para que los gobiernos lo desdeñen, y demasiado valor para que el país lo abandone una vez emprendido. La guerra podrá evitarse ó no—¡ojalá se hiciera innecesaria sin mengua de nuestro decoro!—pero lo que se hace de todo punto inevitable es dotar á la armada nacional de elementos para nuestra propia defensa, ya que no puedan dársele recursos suficientes para reconquistar sus pasadas glorias. La situación geográfica de España y las pocas aunque preciadas joyas, que tenemos que conservar en el Océano, reclaman imperiosamente que el pabellón español ondee en el mar tan orgulloso como en tierra; sin tener que abatirse de vergüenza al pasar junto á una esquadra extranjera, ni mucho menos plegarse deshonorado presenciando despojos como el de Yap.

«No se sabe—dice *El Liberal*—cual será el término del conflicto provocado

per la usurpación de las Carolinas, pero se conocen los ambiciosos propósitos colonizadores de Bismarck; se teme, que prepare un golpe de mano contra alguna de nuestras posesiones de Ultramar; se siente la imperiosa necesidad de organizar y mejorar nuestra Marina.

¿Cuál será el yerto corazón que no palpita en estos difíciles momentos? ¿Cuál el alma fría que dude elevarse por el desinterés? ¿Cuál el espíritu egoísta que no contribuya con mucho ó poco, todo es igual, á esta obra de patriótica redención? Detrás de cada día de grandes infortunios ha habido siempre para España un día de gloria. No creemos que haya quien procure que ahora no suceda lo mismo.»

Con este motivo y animado con tan justa creencia, el esforzado adalid de la prensa madrileña ha tenido la feliz idea de despojarse de su carácter político, para hacer una sentida y patriótica llamada á la prensa, á la aristocracia, á la juventud, al clero, á la industria, al comercio, á las clases trabajadoras, á todos los ciudadanos españoles, á fin de realizar una suscripción eminentemente nacional para la construcción del barco ¡Patria!

«¡Patria—dice muy bien *El Liberal*—es todo barco, pero ninguno más digno de llevar nombre tan hermoso! Porque ese barco, sobre ser un pedazo de España móvil y flotante, dominador de los abismos, vengador de España, amparador de nuestros girones territoriales, llevará, en el metal de sus planchas y tornillos, oro, plata y cobre arrojados en la fundición al grito de ¡Patria! por todos los españoles: llevará en su madera una astilla de todos nuestros árboles, y en sus cables un hilo dado por las mujeres de todos los hogares.

¡Ah! nosotros reunimos todo nuestro sentimiento, todo nuestro amor á España, todo nuestro espíritu, y, si es preciso, hasta nuestras lágrimas, para esforzar en el ánimo de todos la gloria de realizar este nobilísimo propósito iniciado por el ejército.

Si se realizará; para nosotros es un hecho cierto, evidente, visible.

Si ya nos parece que vemos llegar á nuestras costas para ser bendecidos en ellas, juntos, unidos, como esposo y esposa, *Ejército y Patria*.

Y les vemos partir, despues de esta boda, deslumbrantes con sus mil banderolas y gallardetes, llenando el viento y las aguas de tornasoles amarillos y rojos; manchando el cielo y nublando el sol con las salvias de humo de sus

chimeneas y las silvas de fuego de sus cañones.

Desea, como es muy natural, el apreciable colega de Madrid, que los periódicos de provincias secunden su idea y abran suscripciones encaminadas á tan precioso objeto: espera que todos los pueblos respondan singularísimamente á tan patrióticas escitaciones y confía, según hemos visto, en que la obra tendrá pronto un brillante remate.

Y nosotros ¿qué le hemos de decir!

Ceuta es una población que conociendo sus intereses y mirando como es justo por los de la patria, debía hacer un supremo esfuerzo en esta ocasión para demostrar ante todo el mundo su importancia como pueblo, su patriotismo como colonia y su previsión como plaza fuerte enclavada en el Estrecho. Nada más sublime, y sin embargo más fácil para este pueblo, que responder cumplidamente á las exhortaciones de *El Liberal* contribuyendo de una manera digna á la construcción del barco ¡Patria!

Pero *El Eco*, antes de comprometerse á abrir la suscripción, exponiéndose quizás á sufrir desengaños como el que tuvo en la iniciada con motivo de los terremotos, prefiere ofrecerse y adherirse desde luego á su colega *El Liberal*, y después de publicado este número trazará su línea de conducta. Si la población respone generosamente al llamamiento, como es de esperar, las columnas del periódico estarán por completo á disposición de los organizadores de la suscripción y de los donantes; si la mala ventura hace que aquí se acoja con frialdad el pensamiento, antes que poner en ridículo á este pueblo publicando una raquítica lista de suscripción, la redacción de *EL ECO DE CEUTA* enviará su ofrenda á *El Liberal*, como uno de tantos españoles que desean coadyuvar á tan patriótica empresa.

RECORTES.

En vista de la posibilidad de una guerra con Alemania, empiezan varios periódicos á recomendar la mayor circunspección y reserva en las noticias de que pudiera sacar algún partido el enemigo.

Conformes, caros colegas. Pero para que el público se convenza de que no es eso lo que más puede perjudicarnos, y que lo lógico hubiera sido pedir en tiempo de paz que nuestras plazas fuertes se pusieran en un conveniente estado de defensa, vamos á transcribir el siguiente párrafo de un artículo que *Le Mouteur de l'Algerie* copia del periódico *Le Correspondant*, y así verán nuestros colegas cómo los extranjeros suelen á veces estar mejor informados que nosotros de lo que pasa en nuestro país.

Éste es el primero de los citados periódicos:

«Sabido es que España posee algunos puntos en la costa marroquí, á los que llama presidios y que le sirven para lugares de deportación. Estas localidades son: Ceuta, Peñón de Velez, Alhucemas, Melilla y el grupo de las Chafarinas, que se compone de las tres islas del Rey, Isabel II y la Conquista ó Congreso.

«De estas, solo la segunda está habitada y «se eleva—dice el autor del artículo del *Correspondant*—á 35 metros sobre el nivel del mar, «destacándose á 500 metros próximamente al «N. E. de la primera y presentando en general «la forma de un trapecio, cuyos dos lados paralelos tienen la dirección de E. á O. Una mala «muralla, en deplorable estado, flanqueada por «dos mazizos que aspiran á pasar por bastiones, «constituyen las fortificaciones de esta plaza «de guerra defendida por 150 soldados.»

«Es necesario haber visto los presidios para

formarse una idea exacta del miserable estado en que se encuentran, á consecuencia de la incuria de la metrópoli. Los trabajos de defensa se hallan en ruina y el material completamente destruido. En cuanto á la situación moral no se hallan mucho mejor, y sin duda se recordará aun más á la de que fué víctima hace poco el gobernador de Alhucemas.»

Después de estos detallados y fidedignos datos que nos suministra un periódico extranjero, contémos con los conspiradores que tanto temerizaron al príncipe conde Gil.

Silencio, recato, misterio, prudencia...

Tiene la palabra nuestro apreciable colega *El Río de Oro* y dice:

«Y apropiado de Ceuta.

«Vamos á continuar toda la vida solicitando para aquella importantísima plaza las reformas que eran urgentes el siglo pasado y que apenas ya en el presente se echan de ver sin habérselas remediado?

«Poder de la costumbre!

Nos hemos acostumbrado á oír las justas reclamaciones y á leer las infinitas memorias que de allí parten, y la verdad es que ni aquellas conciben al público ni estas se examinan por los indolentes gobiernos de la nación. ¡Hace tantos años que se escuchan las primicias!... ¡Son tan parecidas las segundas!... Ni las unas producen eco, ni las otras efecto!

Bien que de ocho ó diez años al presente se ha comprendido algo de la necesidad que obliga sobre artillado, y en este corto tiempo se ha conseguido montar más de un cañon por las alturas de Ceuta.

Los liliputienses no hubieran procedido con tanta rapidez en sus obras de defensa.

Pues, exactamente, con la misma actividad ha de llevarse á cabo la construcción de aquél tan vociferado muelle.

Embarrancar en Gibraltar y desembarcar en Ceuta es relativamente igual á salir de Ceuta para visitar á Angher; y este último punto debemos advertir que se diferencia poco de un pequeño y antiguo *cerrao* de vacas.

Quien de otro modo piense respecto á lo indicado, se expone á sufrir la más grave decepción en presencia de las ruinosas murallas que rodean la plaza y á la vista de aquel gigantesco Acho, cuya envidiable posición contrasta lamentablemente con los derruidos muros de los que fueron cuarteles y almacenes de víveres y repuestos.

Interrogaciones hacen los extranjeros á que no podríamos contestar sin que brotara en el rostro de los españoles aquello único que falta para dar á Ceuta lo que merece por su situación en el Estrecho. ¿Falta piedra? ¿Falta cal? ¿Faltan brazos?

«Todo abunda.

Pero hace más de un siglo que no hay en España aquello que digimos, que es un ligero componente de la mezcla indispensable para la sólida consistencia de los grandes pueblos.»

Cortamos de un periódico de Madrid.

«Uno de estos días hará las pruebas del *blanco electro automático*, el regimiento de Mallorca.

El problema de la instrucción del tiro en los ejércitos, que tantas dificultades presentaba, parece haberlo resuelto con su invento el ilustrado oficial D. M. Cuenea Aparici.

El aparato de que nos ocupamos está formado por cuatro sectores independientes que giran a chabrela y hacia atrás, cuando reciben el choque del proyectil, introduciendo al mismo tiempo un brazo metálico que cierra el circuito de una corriente eléctrica, que actuando sobre un timbre y un cuadro indicador, que está al lado del tirador, hacen conocer el número del sector tocado.

La parte del centro está cubierta por un círculo de pequeño diámetro, que tiene movimiento de traslación y cierra la corriente en la misma forma.

Zanjados los inconvenientes del actual sistema, podrán evitarse con el *blanco electro automático* desgracias como las que ocurrieron en Mayo de este año con dos soldados, uno del regimiento de Antillas y otro del disciplinario de Ceuta.

Cartas marroquíes.

Saffi 23 de Agosto de 1885.

Sr. Director del *El Eco de Ceuta*.

Muy señor mío:

Otro buque rechazado: El 17 llegó el buque inglés «Amethyst» en lastre y procedente de Gibraltar con patente suria, por lo cual fué despedido del puerto, lo que creemos acertado y en razón; sin embargo, nos duela, por considerarlo cruel, se le negaran víveres que solicitara el capitán, y aun para desembarcar la correspondencia hubo dificultades; pero al fin bajó á tierra, habiendo sido antes fumigada con las precauciones de costumbre. Después de mi última despatcharonse 3 buques para Inglaterra: dos con habas y uno con cebada (del Gobierno marroquí.) Cinco quedan en rada: de estos hay 2 que cargarán, por cuenta del Gobierno, trigo y cebada, otros dos las haras para Inglaterra y otro maíz para Madera. Este grano y las habas han sufrido una pequeña alza: sobre media peseta la fanega.

Entradas escasas.

Medidas Sanitarias: No se admiten las procedencias de Marsella, ni las de Gibraltar. Las de España y costa francesa del mediterráneo, incluso la Argelia, serán despedidas para que vayan á un lazareto en Europa; mientras duren estas medidas de excepción los buques que lleguen á este puerto pagarán sobre lo que actualmente pagan por derechos sanitarios cinco pesetas más.

Un vapor conduciendo cañones municiones, pólvora etc. para el gobierno marroquí, fué rechazado tanto de Tíbat como de Mogador, porque había hecho escala en Gibraltar y de consiguiente traía patente suria.

Laudables son las precauciones que se adoptan en las presentes circunstancias, apesar que han de causar gran perjuicio al comercio y paralización en los negocios, perjudicándose principalmente la clase jornalera.

Confíemos en Dios en que pase pronto la calamidad sin que cause grandes estragos.

Sin otro motivo queda de V. a. a. s. s.

El Corresponsal.

HECHOS Y DICHIOS.

Continúan en pie las dos cuestiones palpitantes.

La de las Carolinas, proporcionando á cada momento las más contrarias impresiones, mantiene el espíritu, y aun el orden público, en un estado de intranquilidad y oscitación insostenibles por mucho tiempo. A la tumultuosa manifestación de la noche del 4, en que fué arastrado y quemado el escudo de la legación alemana se vienen sucediendo otras manifestaciones improvisadas con cualquier motivo y otros conatos de espasmos populares, que á duras penas pueden sofocar los agentes de la autoridad.

Parece que se vá haciendo alguna luz en el misterioso é inexplicable hecho de la toma de posesión de la isla de Yap por la cañonera *Itis*, á presencia de nuestros buques *San Quintín* y *Munila*. Se habla de grandes traiciones, de altas responsabilidades, de terribles delitos de lesa patria, y no falta periódico que señale en el dedo el nombre de los desleales, y los llame á la barra, pidiendo enérgicamente para ellos el condigno castigo. Con este motivo la prensa independiente sufre horrible persecución, y lo que es más digno de notarse la adicta *Correspondencia de España* y la ministerial *Union* han sido también víctimas de las iras del señor fiscal. Razon es esta más que suficiente para que pasemos como sobreascuas por este asunto, limitándonos á deplorar que semejantes manchas de lodo y miseria empañen el magnífico cuadro de nobles pasiones, de bellos sentimientos y de hermosos rasgos que se habrán dibujado al calor vivificante del amor patrio.

El Gobierno en tanto continúa las negociaciones diplomáticas con la lentitud y mesura propia de los poderes gubernamentales, procurando á toda costa salvar la difícil situación por que atravesamos sin necesidad de recurrir á los medios extremos. Y fuerza es confesarlo: la actitud tranquila y conciliadora en que, al parecer, se coloca el Gobierno alemán, da lugar á que, aun los menos optimistas, confíen en que la diplomacia encontrará medio de que el conflicto se arregle decorosa y pacíficamente.

Hicemos fervientes votos para que no sufran un desengaño los que así piensan, no por que desconfíemos de nuestras fuerzas para sostener dignamente el decoro nacional, sino por considerar impropio de la civilización de que alardeamos, el bárbaro argumento de la guerra, y por que la historia nos demuestra que no siempre esta razon suprema inclina la balanza del lado de la equidad y del derecho.

A lo que se vé resulta verídico el adagio de que «barbas mayores quitan menores» pues el cólera par-

ce que se mitiga á medida que la exacerbacion de los ánimos aumenta. Los microbios, viéndose dignamente sustituidos por los hulanos, abandonan el campo y parece como que quieren dejarnos en libertad para que podamos entendernos más desembarazadamente con los últimos. ¡Dios les premie su caritativa intencion! Sin embargo, seria de desear que aligeraran sus preparativos de evacuacion y se diesen mayor prisa en emprender su viaje de retorno á las sagradas fuentes que les dan vida. Almería sufre aún los estragos del mal y lo que es peor, sufre sin recibir consuelo ni socorros. En las demas poblaciones infestadas la epidemia decrece sensiblemente.

Tal es, á grandes rasgos, el estado actual de las dos cuestiones pendientes sobre que giran las crónicas de estos dias.

De él suponemos enterados á nuestros lectores, por medio de la prensa política diaria. Pero quizá no todos tengan conocimiento de ciertas fases extrañas que hemos descubierto ó encontrado en las cuestiones dichas, y justo es que nos permitamos reseñarlas en párrafo aparte como de suyo se merecen.

Un periódico extranjero, aunque de muchas afinidades con España, da cuenta del origen de la ocupacion de las Carolinas por los alemanes, en esta forma, bastante interesante ó por lo menos curiosa.

Habla el corresponsal en Berlin de un periódico español y dice á este propósito:

“Encontrándome ayer con el conde de X, antiguo diplomático, que generalmente suele estar bien informado en la parte íntima de la diplomacia, y preguntándole yo su opinión sobre la palpitante cuestión del día me dijo lo siguiente: Amigo mío, voy á revelarte á Vd. un secreto que de seguro ha de causarle profunda sorpresa lo que el príncipe de Bismark se proponia, era sencillamente seguir los consejos del viajero y explorador Africanista D. Saturnino Jimenez, á quien se ha considerado en Berlin como fiel intérprete de los sentimientos dominantes en las elevadas regiones de vuestro país. Domicado el príncipe por esta idea, ordenó al ministerio de Marina se dispusiese sin pérdida de tiempo la ocupacion de las islas Chafarinas; mas hé aquí — y esta es la clave del enigma — que el oficial de Secretaría encargado de poner en limpio la comunicacion, y que tiene en las islas Carolinas un hermano del cual acababa de recibir carta, preocupado, como es natural, con la satisfacción producida por las noticias recibidas, en vez de poner el nombre de las primeras islas puso el de las segundas; pasó el error desapercibido hasta llegar al ministerio de Marina, y aunque allí no dejó de causar sorpresa órdon tan extraña, como la disciplina alemana se observa con tanto rigor, lo mismo en las mas inferiores que en las regiones mas elevadas se comunicaron las órdenes al efecto, y la primera noticia que tuvo el príncipe, de la gran equivocacion cometida, fué la de la ocupacion de las Carolinas por la escuadra alemana.”

El cuento nos parece demasiado fuerte para figurar como historia y resulta bastante flojo para que pase como fábula.

Sin embargo, de uno ó de otra suerto bien merece que lo ha jamos llegar hasta nuestros lectores, por más que como dice el refran, *el hábito no hace al monje* ó lo que es igual, equivocada ó no, la ocupacion de nuestras islas constituye siempre un hecho reprobado que ha de obligarnos á protestar con energía y á resistir con el superior alcance de nuestras fuerzas.

Entre tanto y tanto artículo sobre el conflicto hispano-aleman y las manifestaciones de provincias que han sido su consecuencia, pocos serán los que hayan pasado la vista por el dictámen del Dr. Cameron sobre el procedimiento de Ferrán como profilaxis del cólera.

Segun lo manifestado por dicho respetable profesor en la revista inglesa *Nineteenth Century* y lo que se deduce de los gráficos estadísticos de las inoculaciones llevadas á cabo, la proteccion obtenida contra el cólera con dicho procedimiento es casi tan grande como la que se consigue por medio de la vacuna contra la viruela.

Ferrán dice el Dr. Cameron se acordó de lo que Koch habia perdido de vista, y es que la temperatura del líquido en que se cultiva un microbio influye sobre su desarrollo y sus transformaciones; partiendo de esta base, ha llegado á formular su procedimiento de reproducción.

Toma una partícula de gelatina en la que ha cultivado el microbio de Koch y la echa en un caldo claro, donde la tiene seis horas á una temperatura de 37 grados centígrados. Al cabo de este tiempo, el caldo se enturbia, y dos horas mas tarde se le añade otra porcion igual de la misma sopa mezclada con bilis; el conjunto se pone á una temperatura de 15 grados centígrados. Entonces aparecen las nuevas formas, transmisibles al hombre, y este último cultivo, despues de oxigenado, es el que constituye la materia para inocular.

De este modo, se ha logrado que el microbio desarrolle esporas, cuando Koch habia afirmado que no tenia. Para éste quedaba inexplicable la reproducción y se veia obligado á suponer que se verificaba de diferente manera que en los demás bacilos; Ferrán ha de-

mostrado que se halla comprendida dentro de la ley general.

Estos experimentos se han hecho bajo la inspeccion de una comision de la Academia de Barcelona, que ha asistido asimismo á los de inoculacion en conejos de Indias, por los cuales se probó la eficacia preservativa del tratamiento. Por fin, á principios del último Diciembre, el Dr. Ferrán se inoculó á sí mismo así como á su amigo el Dr. Pauli; al apartarse de los precedentes que limitan esos ensayos á los animales, y al aplicarlos al hombre, Ferrán demostró por modo irrecusable que su arrojo no era crueldad ni falta de corazon.

La conducta de Ferrán, aparte el valor de su descubrimiento, ha sido tambien acremente censurada; y de estos cargos lo defiende el Dr. Cameron con no ménos fortuna.

El doctor Brouardel, que goza de gran posicion en el mundo científico, llega á Valencia con una misi6n oficial del gobierno francés, y se vuelve á Paris inmediatamente, declarando que Ferrán ha rehusado comunicarle el secreto de su preparacion.

De ahí mil comentarios durísimos. Unos dicen que es un charlatan; y que si no descubre su procedimiento es porque no resistiria el exámen de un médico ilustrado como Brouardel. Otros le acusan de no tener entrañas, cuando á presencia de una calamidad tan aterradora no entrega á la publicidad el pretendido secreto, y quiere especular con él: mírese como se mire, el doctor Ferrán queda miserablemente rebajado.

“Pero — dice el Dr. Cameron — ¿cómo se compagina que haya rehusado comunicar su procedimiento al Dr. Brouardel cuando, no sólo lo ha explicado minuciosamente al Dr. Van Emergom, de Bruselas, sino que no le ha impuesto la más pequeña reserva?”

Luego no ha habido tal ocultacion, ni tal charlatanismo, ni tal querer especular sobre la muerte.

Lo que ha habido es, como dice el Dr. Cameron, que los sábios son gente tan irritable como los poetas, y que el más grande de ellos, cuando *ha hecho su libro*, no gusta de retratarse.

“Los hechos conocidos hasta hoy — concluye el artículo que extractamos — que pueden, sin embargo, ser explicados ó refutados por los hechos que más adelante se conozcan, todos conducen al convencimiento de que Ferrán ha descubierto una forma hasta ahora desconocida del microbio cólerico, y que este, en dicha forma, puede emplearse para inoculacion casi tan eficaz contra el cólera como la vacuna lo es contra la viruela.”

Con frecuencia se ha hablado de duelos que han reconocido por causa una circunstancia fúril, pero jamás se ha verificado un desafío en condiciones como las que han hecho desaparecer ante los tribunales á tres estudiantes de Medicina de la Universidad de Berg.

Los buenos amigos estaban hablando de la cuestion del duelo. Al tratar de las heridas mortales no estuvieron de acuerdo y resolvieron batirse por amor á la ciencia, con el esclusivo objeto de saber cual de los dos tanta razon.

Una vez realizado tan absurdo propósito, uno de los adversarios falleció á consecuencia de sus heridas á los pocos dias de haberse efectuado el lance.

Kudschitzki, que así se llamaba el muerto, era un estudiante muy notable al que esperaba, sin duda, un hermoso porvenir.

El matador ha estado gravemente enfermo á causa de la profunda impresion que le produjo el funeste desenlace del suceso, considerado en un principio como una calaverada de estudiantes.

El tribunal ha absuelto al dueloista superviviente, Justo Hoffmann y á los dos padrinos, Rodolfo Cornell y Luis Russbacher con aplausos de cuantas personas asistieron al acto de la vista.

El último dia de lluvia:
— ¡Que mal tiempo!
— Al contrario. El campo gana mucho con esto.
— Todo lo que está debajo de la tierra sale.
— ¡Cielos! ¡Me ha partido V.!
— ¿Por qué?
— Porque antesayer enterraron á mi suegra.

COSES DE LA SEMANA.

En el dia ocho y, segun nos dicen, despues de dos dias de andar navegando por el estrecho, el vapor mercante alemán «Lubeck» pasó junto á la playa de Benitez, cruzó la bahia del norte y costeando el monte Aho fué á echar el ancla á la ensenada del Tarajá.

De las indignaciones practicadas parece resultar que dicho barco habia sufrido una averia en su máquina. Ayer por la mañana zarpó con rumbo á Levante y repuesta la averia completamente á juzgar por su magnífica marcha.

No ha dejado de extrañar á algunos que á más de las circunstancias apuntadas el «Lubeck» cargado únicamente de carbón de piedra, haya buscado en esta ocasion refugio en las playas españolas; que á su bordo vinieran tripulantes

que conocen perfectamente el español; que á pesar de los obstáculos que ofrece el fondeo en la bahia del sur haya pasado rozando la almadraza y las peñas que por allí existen como guiado por habilísimo práctico, y por último, que haya escogido como dique para reparar sus averias un punto de la linea neutral, poco amenazado por nuestras fortificaciones y muy apropiado para hostilizar á las mismas.

Se cree en Algeciras que llegará en breve á aquella bahia la escuadra que manda el ex-ministro de marina D. Juan B. Antequera, á la que se incorporará la division de guarda-costas de aquella Comandancia.

Los periódicos de Gibraltar desmienten enérgicamente el telegrama publicado por *El Globo* afirmando que ascendian á 45 los casos que ocurrían diariamente en aquella plaza.

Al propio tiempo dan cuenta de dos casos ocurridos allí en los dos últimos dias, y tres invasiones y cinco defunciones ocurridas el dia seis en la Linea.

Nos dicen de Tanger que el vapor «Féz» que llegó á aquella bahia el viernes último procedente de Londres, desembarcó 300 sacos de harina inglesa con destino á esta plaza, á donde se cree serán conducidos por el vapor «Gibel-Tarik».

Se afirma que el nombramiento de ministro de la guerra concedido al Hadj Mohamed Bargash, es una recompensa por la escelente compra de armas que este funcionario hizo en Bélgica por encargo del Gobierno marroquí. Hadj Mohamet Bargash ha recibido al mismo tiempo un obsequio de ciento cincuenta mil Francos, como testimonio de satisfaccion de parte de S. M. Sheriffiana.

El director del *Times of Morocco* periódico que se publica en Tanger, anuncia á sus lectores que por causas completamente ajenas á su voluntad se vé en la precision de suspender la publicacion de aquel semanario.

Aviso.

Autorizado el Exmo Señor Comandante General de esta plaza por Real órden fecha 12 de Agosto próximo pasado para sacar á concurso, previo exámen, la plaza de 2.º vigia de la fortaleza del Hacho dotada con el sueldo anual de mil novecientas cincuenta pesetas, se hacen constar á continuacion las condiciones que han de reunir los aspirantes, á fin de que puedan presentar las instancias en las oficinas de este Estado Mayor hasta el dia 15 de Octubre próximo, verificándose el exámen en esta plaza el 20 del propio mes.

Las edades de los aspirantes serán de 25 á 45 años cumplidos. Las instancias vendrán acompañadas de partida de bautismo, certificaciones de buena conducta y de hallarse en posesion de todos los derechos de ciudadano español.

Antes del exámen sufrirán un reconocimiento facultativo para acreditar su salud y robustez física, con perfecto estado del órgano de la vision.

El exámen versará sobre las siguientes materias. Conocimiento práctico de la gramática castellana. Conocimiento de las cuatro operaciones de aritmética con los números enteros, quebrados y decimales. Conocimiento de la costa de España, desde el faro de Tarifa al de Estepona, y de toda la meridional del Estrecho de Gibraltar. Conocimiento exacto de la costa de esta plaza y vecinas de Marruecos, del campo exterior con la situacion de fuertes, torres y blockaus; del cuadro de señales establecidas para la inteligencia entre la Comandancia General y Jefe de la Linea exterior.

Uso y manejo de los anteojos y demas instrumentos del observatorio.

Redaccion de partes de servicio.

Ceuta 10 de Setiembre de 1885.

El T. C. Comte. Jefe de E. M.
Francisco Martinez de la Riva.

Imp. de Garcia Contilló.

ANUNCIOS.

Línea de navegación Marroquí.



de N. Paquet y Compañía.

Entre Marsella, Gibraltar, Ceuta, Tanger, Larache, Casablanca, Mazagan, Saffi y Mogador.

Tocará en este puerto los días 11 y 26 de cada mes, despachándose para dichos puntos a las pocas horas de su llegada.

La carga que conduzcan estos vapores será desembarcada por cuenta y riesgo de los recibidores, quienes se servirán tener en el momento una persona, que promista de los embarcamentos a bordo, cuando la responsabilidad del buque, una vez entregada, y no será atendida reclamación alguna por falta u otra causa según las prevenciones de los conocimientos.

Consignatario, D. José Mas.

X.

(MARCA DE FABRICA.)

Los fumadores mas delicados y exigentes quedarán complacidos usando los selectos cigarrillos **marca X** de la exclusiva propiedad de J. A. Garcia, ó las excelentes picaduras de la misma marca, en paquetitos de 2 y 4 onzas, que ofrece á 18 rs. libra.

Ceuta: 6.—Progreso—6.

BARBA.

Único **peluquero** en esta plaza, DE SEÑORAS Y CABALLEROS.

Se **riza ó corta** el pelo á 2 reales.

54—Real—54.

LA MARGARITA EN LOECHES.

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saez Díez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en *sulfato sódico y magnésico*, que son los mas poderosos purgantes; y las únicas que contengan carbonatos *ferroso y manganeso*, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveterada, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demas que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15. bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

Al-moghreb-Al-aksa.

Periódico internacional de intereses materiales, y mercantiles, y de anuncios.

Se publica todos los Domingos.

PRECIO DE SUSCRICION.

3. pesetas en todo el mundo,

Pago adelantado.

Toda la correspondencia al Editor G T. Abrines Tanger. (Marruecos.) Suscribe en Ceuta el Administrador de este periódico,

Don Joaquin Garcia de la Torre.

TABAQUERIA

DE

Mesa Hermanos.

Hay en este antiguo y acreditado establecimiento toda clase de picaduras y un selecto y variado surtido en cigarrillos puros, de superior calidad, á reducidísimos precios.

Depósito exclusivo de las picaduras prensadas de los Sres. Bautista y Lavagna de Gibraltar.

El Ingenio (fuerte) á 400 rs. 100 lbs. LA FLOR DE CUBA

Picadura selecta, sin rival en clase confeccionada con riquísimos tabacos habanos superiores á 10 rs. libra.

4=General Moreno=4.

EN LA COCHERA,

Depósito de vinos al por mayor Seco amoroso Malagueño por cuenta del patron D. Fernando Contreras, á precios ventajosos. Se espera nueva remesa de vinos dulces y Valdepeñas de la misma procedencia.

Colegio Español de 1.ª Enseñanza ELEMENTAL Y SUPERIOR PARA NIÑOS.

Este establecimiento dirigido por el profesor D. José Angosto Molina, que estaba situado en la calle de Rojo núm. 4, se ha trasladado á la de la Soberanía Nacional núm. 28, principal.

CASAS EN VENTA.

Al contado ó á plazos convencionales, se venden las situadas en las calles del Matadero núm. 19 y Soberanía Nacional (Berria) núm. 70.

Las proporciones á D. Higinio Mancebo. Calle Soberanía Nacional núm. 37.

GRAN ALMACEN DE VINOS DE JEREZ

Calle de Gomez Pulido (Rebellin) n.º 42
POR MAYOR Y MENOR Y Á LOS PRECIOS SIGUIENTES.

CLASE DE LOS VINOS.	PRECIOS.	PRECIOS.
	52 rs.	2 1/4 rs.
Vino blanco amontillado.	62	3
Pasto seco oloroso.	62	3
Pasto Dorado oloroso.	110	8
Manzanilla fina.	100	7
Manzanilla olorosa.	80	5
Manzanilla.	180	10
Amontillado Delicioso.	220	12
Moscatel, Non-plus-ultra.	180	10
Pedro Jimenez.	220	12
Jerez Superior.	160	10
Pajarete núm. 1.	160	10
Palo cortado.	140	9
Tintilla de Rota.	120	8
Lágrima Christi.	100	7
Moscatel núm. 1.	110	8
Málaga Dulce.	110	8
Málaga Seco.	110	8
ANISADOS.		
Anis Non-plus-ultra.	220	12
Carabanchel 1.ª	120	8
Anisado 1.ª	110	7
Anisete 1.ª	110	7
Vinagre.	27	1 1/4

Además de los efectos indicados, existen en dicho almacén, Licores, Ron y Fiebreza

NOTA: Se sirven los pedidos con prontitud y á los plazos convencionales.

Los precios de todo lo relacionado se entienden dentro de la plaza

Los Vinos, Aguardientes, etc. son completamente puros y sin artificio de ningun género.

10 = 60 VEZ PULIDO. = 10

Agencia marítima, comisiones, transitos en general á cargo

DE

D. Ramon Lladó Duran.

Ofrece sus servicios á sus favorecedores.